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Monte Buey: La Cooperativa Eléctrica apuesta a las 
diferentes energías alternativas

W. Escalante: Estudiantes del Instituto Secundario José Hernández 
obtienen el Primer Puesto en "Industria Inspira"

LIGA BELLVILLENSE:  
ARGENTINO DE BELL VILLE 

ES FINALISTA Y AGUARDA 
RIVAL 

———————————— 
LIGA BECCAR VARELA:  

ATLÉTICO Y ATENAS  
DEFINIRÁN EL CLAUSURA EN 

UNA FINAL ÚNICA 
———————————— 
EL AERO CLUB BELL VILLE 

COMPARTIÓ LOGROS  
INSTITUCIONALES 

———————————— 
LA MUNICIPALIDAD DE  
CHAZÓN ENTREGÓ UN  

INMUEBLE PARA EL 
DESTACAMENTO POLICIAL Y 

POLICÍA RURAL 
———————————— 
CÓRDOBA JOVEN LLEVÓ SUS 

PROGRAMAS AL  
DEPARTAMENTO UNIÓN 

———————————— 
EL CICLO LECTIVO 2025  

TENDRÁ 190 DÍAS DE CLASES

La entidad ha presentado su 
nuevo Parque Solar Comuni-
tario, una iniciativa que incluye 
la instalación de 200 módulos 
solares, cada uno con una ca-
pacidad de 570 vatios y tec-
nología bifacial, permisible para 
captar energía tanto de la luz 
solar directa como de la refle-
jada. Esta iniciativa demandó 
una inversión que asciende a 
150 mil dólares, incluyendo 
obras complementarias, per-
mitirá inyectar energía limpia 
a la red eléctrica.
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PROVINCIA DE CÓRDOBA

Córdoba Joven llevó sus programas al 
departamento Unión
El presidente de la 

Agencia Córdoba Jo-
ven, José Ignacio Scotto, 
visitó ocho localidades del 
departamento Unión para 
llevar adelante distintas 
acciones de los programas 
Centro de Idiomas Córdo-
ba, Estudiantes al Centro 
y Manos.  
A lo largo del recorrido, en 
el que fue acompañado por 
intendentes, jefes comunales 
y funcionarios provinciales, 
se formalizaron acuerdos de 
trabajo conjunto e hicieron 
entrega de recursos para la 
concreción de proyectos. 
En Justiniano Posse y en 
Laborde, estudiantes del Ins-
tituto Privado Dalmacio Vélez 
Sársfield y del Instituto Pres-
bítero Juan Guirula, respec-
tivamente, se sumaron a 
esta iniciativa que busca for-
talecer la participación es-
tudiantil en las instituciones 
de las que forman parte. 
Articulación para el dictado 
de cursos de idiomas 

Las intendentas de Balles-
teros, Graciela Sánchez, y 
de Ballesteros Sud, Elena 
Bertero; y el intendente de 
Wenceslao Escalante, Daniel 
Mondino, firmaron la adhe-
sión al Centro de Idiomas 
Córdoba. 
Así, se comprometieron a 
trabajar mancomunadamen-
te para garantizar el acceso 
de este programa de capa-
citación en idiomas a los jó-
venes de dichas localidades.  
Proyectos para el bien co-
mún 

Ese es el espíritu de las 
entregas de recursos que 
se dieron en el marco de 
los proyectos presentados 
a través del programa Ma-
nos, a saber.  
En Bell Ville, se aportaron 
pinturas para reacondicionar 
la fachada de la Capilla San 
Juan. 
Mientras que, en Monte 
Maíz, el Jardín de Infantes 
Luis de Tejeda y el Club Bo-
chin, recibieron materiales 
para la realización de mejo-
ras edilicias.
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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MONTE BUEY

La Cooperativa Eléctrica apuesta a 
las energías alternativas
La Cooperativa Eléctrica 

y de Servicios Públicos 
Monte Buey ha presentado 
su nuevo Parque Solar Co-
munitario, una iniciativa que 
incluye la instalación de 200 
módulos solares, cada uno 
con una capacidad de 570 
vatios y tecnología bifacial, 
permisible para captar ener-
gía tanto de la luz solar di-
recta como de la reflejada. 
Esta iniciativa demandó una 

inversión que asciende a 150 
mil dólares, incluyendo obras 
complementarias, permitirá in-
yectar energía limpia a la red 
eléctrica, contribuyendo a la 
reducción de costos para los 
socios de la Cooperativa. 
Asimismo, se ha construido 

una subestación transforma-
dora para gestionar la energía 
generada por los paneles.  
Durante la inauguración, la 

presidente de la entidad, Na-
talia Valentini, destacó que 
este proyecto marca el inicio 
de un camino hacia futuras 
iniciativas en energías reno-
vables, instando a la comuni-

dad a involucrarse activamente 
en la generación de energía 
verde. Además, se están con-
siderando nuevas posibilidades 
como la instalación y mante-
nimiento de paneles solares, 
reafirmando el compromiso de 
la cooperativa con el desarrollo 
sostenible y el bienestar de la 
comunidad de Monte Buey. 
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W. ESCALANTE

El Instituto Secundario 
José Hernández se 

encuentra en el centro de 
una oleada de orgullo y 
celebración tras el reciente 
reconocimiento alcanzado 
por sus estudiantes en el 
concurso nacional "Indus-
tria Inspira".  
Este concurso, organizado 
por la Unión Industrial Ar-
gentina (UIA), es un desta-
cado evento que busca unir 
la educación técnica con el 
mundo industrial, permitien-
do a los jóvenes presentar 
soluciones innovadoras a 
problemáticas específicas 
de sus comunidades.  
En este contexto, el equipo 
del Instituto Secundario José 
Hernández ha logrado des-
tacar al obtener el Primer 
Puesto con su proyecto "Lac-

to Crunch", un producto in-
novador desarrollado a partir 
de suero de leche y que 
cuenta con un alto nivel pro-
teico. 
"Lacto Crunch" no solo es 
un producto alimenticio que 
responde a las necesidades 
nutricionales actuales, sino 
que también subraya la cre-
atividad y la dedicación de 

los estudiantes del Instituto. 
Este producto responde a 
un doble propósito: la valo-
rización de un subproducto 
lácteo y la creación de un 
alimento saludable y equili-
brado. 
En un mundo donde la ali-
mentación saludable y sos-
tenible es cada vez más re-
levante, "Lacto Crunch" se 

Estudiantes del Instituto Secundario José Hernández 
obtienen el Primer Puesto en "Industria Inspira"

posiciona como una opción 
atractiva y nutritiva para la 
población. 
La competencia en "Indus-
tria Inspira" fue intensa, con 
200 proyectos de 18 provin-
cias participando en la edi-
ción más reciente. A pesar 
de la fuerte competencia, el 
equipo del Instituto logró ha-
cerse un lugar entre los cinco 
finalistas, destacándose por 
su enfoque innovador y su 
solución sostenible. Este re-
conocimiento no solo repre-
senta un aplauso a su es-
fuerzo, sino también una 
gran oportunidad para am-
pliar sus horizontes. 
Como recompensa por su 
dedicación y talento, el equi-
po ganador recibirá un viaje 
a la Conferencia Industrial 
en Buenos Aires, donde ten-
drán la oportunidad de visitar 
plantas industriales y cono-
cer de primera mano el fun-
cionamiento del sector, ad-
quiriendo conocimientos y 

experiencias valiosas. Ade-
más, se les otorgará una 
placa de reconocimiento y 
dispositivos electrónicos, he-
rramientas que seguramente 
contribuirán a su formación 
continua. 
El programa "Industria Ins-
pira", creado por la Unión 
Industrial Argentina Joven, 
tiene como objetivo acercar 
el ámbito industrial al mundo 
educativo, fomentando la 
vinculación entre ambos sec-
tores. En particular, busca 
involucrar a los estudiantes 
de los últimos años de las 
escuelas técnicas, brindán-
doles un espacio para de-
sarrollar habilidades, apren-
der sobre la innovación y 
conectar con profesionales 
del sector. Las charlas ins-
piradoras y la propuesta del 
concurso anual permiten no 
solo la presentación de ide-
as, sino también el desarrollo 
de un pensamiento crítico y 
creativo en los jóvenes. 



MINISTERIO DE EDUCACIÓN CÓRDOBA: EL CICLO LECTIVO 2025  
TENDRÁ 190 DÍAS DE CLASES 

◘ El Ministerio de Educación de la Provincia de Córdoba 
informó que el Ciclo Lectivo 2025 tendrá 190 días de 
clases. 
El inicio del período escolar será el día 24 de febrero y fina-

lizará el 19 de diciembre, en todos los niveles. 
El personal docente deberá presentarse en las escuelas el 

próximo 17 de febrero para la organización pedagógico ins-
titucional y Formación Situada. 
En ese sentido, el período de ambientación para los estu-

diantes que ingresan por primera vez al nivel inicial, primario 
y secundario será los días 20 y 21 de febrero. 
El receso de invierno será entre los días 7 al 18 de julio. 

CHAZÓN

La Municipalidad de Chazón entregó un inmueble para 
el Destacamento Policial y Policía Rural
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El pasado martes 19 de 
noviembre, la Munici-

palidad de Chazón, enca-
bezada por el intendente 
Robert Meichtri, concretó 
un importante paso en ma-
teria de seguridad para la 
localidad al hacer entrega 
oficial de un nuevo inmue-
ble que funcionará como 
sede del Destacamento 
Policial y la Policía Rural. 
El alquiler del inmueble será 
financiado íntegramente con 
fondos municipales, reafir-
mando el compromiso de 
Durante el acto de entrega, 
el intendente Meichtri des-
tacó: "Estamos comprome-
tidos en ofrecer un espacio 
digno y adecuado para que 
nuestras fuerzas de seguri-
dad puedan desempeñar sus 

tareas con eficiencia. La se-
guridad de nuestros vecinos 
es una prioridad, y esta in-
versión representa un paso 
adelante en esa dirección" . 
El nuevo destacamento, ubi-
cado en un punto estratégico 

de la localidad, permitirá me-
jorar las condiciones de tra-
bajo de la Policía y optimizar 
la atención tanto en el casco 
urbano como en las áreas 
rurales, fortaleciendo el res-
guardo de la comunidad. 



REGIONALES

La presentación oficial 
de la nueva aeronave 

adquirida por la institución 
y la recorrida por la rea-
condicionada pista del ae-
ródromo local, se consti-
tuyeron en los motivos 
principales de la celebra-
ción del Aero Club Bell Vi-
lle, que compartió con avia-
dores llegados desde dis-
tintos puntos, futuros pi-
lotos, comunidad en gene-
ral y la gran familia identi-
ficada con las alas bellvi-
llenses desde aquel 1942, 
cuando se originó el primer 
movimiento a través del 
Club de Planeadores Bell 
Ville, que dio origen a la 
tradicional entidad de la 
Ruta 3 Sur. 
La nueva aeronave, Cessna 
150 Biplaza, recibió el bau-
tismo en señal de buenas au-
gurios, por parte de una uni-

dad hidrante de Bomberos 
Voluntarios. 
Además, el experimentado 
piloto Sergio Marinhas se 
sumó a la celebración con 
acrobacia aérea. 
Invitado por las autoridades 
de la institución, estuvo pre-
sente el intendente, Juan Ma-
nuel Moroni, quien asistió 
acompañado por el secretario 

de Desarrollo Social, Horacio 
Pelletti y el director de De-
portes y Turismo, Daniel Pa-
gliarone. 
“Todo este tipo de conquistas 
como la de la incorporación 
del avión, es fruto del esfuerzo 
colectivo”, dijo el presidente 
del Aero Club, Fermín Imán, 
quien adelantó que se sumará 
a la Escuela de Vuelo. 

El Aero Club Bell Ville compartió con la comunidad 
importantes logros institucionales
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CHAZÓN: INSTALAN SISTEMA PARA EL CONTROL DE  
VELOCIDAD

◘ En una jornada llena de entusiasmo y compromiso 
con la educación, el intendente Rolo Margherit par-
ticipó junto a directivos de las escuelas rurales de 
Justiniano Posse en la entrega de notebook, como 
parte de un programa impulsado por el Ministerio 
de Educación de la Provincia de Córdoba. 
Bajo el lema “Tecnopresente en Educación Rural: un 
mundo de posibilidades” , el evento tuvo como objetivo 
central promover el acceso a herramientas digitales 
que potencian los aprendizajes. 
La incorporación de estas tecnologías busca enriquecer 
el aula y las tareas diarias, dotando a los docentes de 
herramientas de última generación. 
El intendente Margherit destacó la importancia de este 
tipo de iniciativas, subrayando: "La tecnología es una 
puerta a nuevas oportunidades y garantizar su acceso 
en las escuelas rurales es clave para igualar las condi-
ciones de aprendizaje y preparar a nuestros jóvenes 
para los desafíos del futuro" . 

ENTREGA DE NOTEBOOK A ESCUELAS RURALES DE  
JUSTINIANO POSSE

◘ Tras gestiones re-
alizadas en la Direc-
ción de Vialidad Pro-
vincial, se ha instala-
do en la localidad el 
sexto “Totem” que 
hay en toda la pro-
vincia. 
Se trata de una herra-
mienta que permite 
gestionar y controlar el 
acceso de vehículos a 
la localidad a una ve-
locidad determinada. 
Cuentan con un soft-
ware que reconoce ma-
trículas de vehículos. 



PASCANAS

A través del programa 
de Fortalecimiento 

Cooperativo y Mutualista 
continúan los avances de 
la instalación del cableado 
y las nuevas luminarias 
led en la Plaza Bernardino 
Rivadavia. 
El Ministerio de Cooperati-
vas y Mutuales; junto a la 
Cooperativa Eléctrica y la 
Municipalidad de Pascanas 
desarrollan este proyecto 
que demandará una inver-
sión superior a los 20 millo-
nes de pesos. 
Los fondos aportados desde 
la provincia son destinados 
a la compra de insumos y 
mano de obra que dejará a 
la plaza con un sistema lu-
mínico de última tecnología 
led y de alta seguridad eléc-

trica. 
El Programa de Fortaleci-
miento Cooperativo y Mu-
tualista pretende brindar un 
apoyo financiero a proyectos 
que contemplen la genera-
ción de nuevos puestos de 
trabajo y/o mantenimiento 

de los existentes, o eviden-
cian una necesidad de 
asistencia financiera para 
atender una situación parti-
cular, pero puedan justificar 
su 
sustentabilidad económica 
y social futura.

Avanza la obra de cableado e iluminación led en la 
plaza Bernardino Rivadavia

MONTE MAÍZ: SUMAN UN NUEVO PATRULLERO Y SE ANUNCIA 
LA INSTALACIÓN DE UNA SEDE DE LA PATRULLA RURAL

LABORDE AVANZA EN EL PROYECTO DEL FUTURO  
PARQUE INDUSTRIAL

 
Retomando una vieja iniciativa del gobierno de María 

Elisa Vidal, que no logró concretarse en su momento 
producto de varios contratiempos, la actual intendenta 
de Laborde, María Cristina Sanabria mantuvo una reunión 
clave con el ingeniero José Moyano, director de Parques 
Industriales de la Provincia. 
A ellos se sumaron, el secretario de Gobierno, Daniel 

Freund; y el gerente de la Cooperativa Eléctrica y de 
Servicios Públicos, Rodrigo Sánchez. En la oportunidad se 
abordaron aspectos fundamentales del proyecto.  
Durante el encuentro, se confirmó la obtención de la habili-

tación Provincial que permitirá al municipio iniciar la preventa 
de lotes en el área comercial del Parque Industrial. 
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◘ Tras la reciente entrega de Patrullas Rurales por parte 
del gobernador Martín Llaryora, Monte Maíz fue beneficiado 
con una unidad. 
Se trata de una camioneta Nissan producida en la Planta de 

Santa Isabel de Córdoba. La misma está equipada con todos 
los accesorios necesarios para cumplir con los estándares de 
seguridad requeridos para la función policial en la zona rural. 
Por estos días, también se dio a conocer que se abrirá en la 

comunidad una sede de la Patrulla Rural Sur, en el edificio res-
taurado de la escuela de Música y Banda Municipal, ubicado 
en calle Santa Cruz y esquina Buenos Aires.  
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En rechazo con lo dis-
puesto por el Gobier-

no Nacional, el estado pro-
vincial argumenta que esta 
es una competencia pro-
vincial y que están res-
paldados por una ley local 
desde 2018. 
La medida, impulsada por 
la Secretaría de Comercio 
e Industria, busca eliminar 
cargos ajenos al servicio en 
las facturas de empresas 
de servicios públicos, 
Pero, Mario Blanco, titular 
del Ente Regulador de Ser-
vicios Públicos (Ersep), des-
tacó que “la regulación de 
la energía y el agua corres-
ponde a las provincias” y 
que las tasas se ajustan a 

lo permitido por la Ley 
10.545, que establece lími-
tes específicos. 
Las cámaras industriales y 
comerciales ya habían ex-
presado su férreo reclamo 
para que sean eliminadas. 
En el caso del gas, esta 
normativa no tiene compe-
tencia: de hecho, el 7 de 

octubre, Ecogas se allanó 
al reclamo de la Secretaría 
de Comercio e Industria, 
que la intimó a dejar de per-
cibir el cobro. Por eso, los 
intendentes ya no cobran la 
percepción municipal sobre 
el gas, dado que la regula-
ción es íntegramente nacio-
nal. 

MONTE MAÍZ

Córdoba seguirá cobrando tasas en los 
servicios de luz, gas y agua

◘ Tuvo lugar el IX Festival de Danza Contemporánea, con 
la presentación del Ballet Oficial de la Provincia, el Seminario 
de Danzas Clásicas, Nora Irinova y la participación de la 
Escuela de Danzas del Festival Nacional del Malambo. 
Cómo parte del programa #ruralidades de @cultura.cba y 
bajo la consigna "abrazar nuestra tierra" que busca llevar 
la cultura a distintos territorios de la provincia. 
Estuvieron presentes el presidente de esta Agencia Raúl 
Sansica, el vocal de directorio Daniel Delbono, la intendenta 
de Maria Cristina Sanabria, el director de Pulso Urbano 
Walter Cammertoni, y la presidente del Festival Nacional 
del Malambo, Maria Ricca. 
Con una gran concurrencia de espectadores, en una tarde 
de martes calurosa y amenazante de tormenta, los labor-
denses pudimos disfrutar de un espectáculo de primerísimo 
nivel. 
La intendente Cristina Sanabria agradeció a las autoridades 
provinciales por elegir nuestra tierra para esta edición, y 
resaltó la importancia de que este tipo de espectáculo 
lleguen al interior y tenga la posibilidad de disfrutarlo toda 
la población del interior provincial. 
Raúl Sansica destacó que, "en este festival se trabaja de 
forma mancomunada porque dialogan los elencos oficiales 
de la provincia con los elencos de danzas de las diferentes 
localidades, en este caso con la Escuela de danza del 
Festival Nacional del Malambo de Laborde. 

EL FESTIVAL DE DANZA CONTEMPORÁNEA PULSO URBANO  
HIZO ESCALA EN LA LOCALIDAD DE LABORDE
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LIGA BECCAR VARELA

Atlético y Atenas definirán el clausura en 
una final única

◘ Los más rápidos fueron Ramiro Diaz y Florencia 
Godoy. En la General 5k femenino y Masculino: Matias 
Molina y Soledad Juárez. 
Además, se realizó la coronación del campeonato premiando 

a todas las categorías del 1 al 3er puesto con premios en 
efectivo repartidos en: 
1. $30.000 2. $20.000 3. $10.000 
El evento culminó con un acto emotivo para el homenajea 

atleta Hector Almada, unas palabras de la comisión regional 
en relación al balance de este primer año y la actuación de 
la Banda ByD de Justiniano Posse

FUENTE FM DIRECTA: SE CORRIÓ LA ÚLTIMA FECHA DE 
MARATONES DEL SUDESTE

Atenas de Ucacha y 
Atlético de Pascanas 

son los finalistas del Tor-
neo Centenario del Club 
Sportivo Rural de Santa 
Eufemia. 
El “Albo” dejó en el camino 
precisamente al Sportivo Ru-
ral, al imponerse en una de 
las llaves de la etapa de se-
mifinales. 
En la ida, “El Griego” de 
Ucacha se había impuesto 
por 1 a 0 de visitante. En la 
vuelta, en condición de local 
igualó 0 a 0, lo que lo con-
virtió en el primer finalista. 
Por su parte, el “Blanco” de 
Pascanas había caído de 
local ante Olimpo de Laborde 
por 1 a 0, con lo cual estaba 
obligado a ganar por dife-
rencia de un gol, cosa que 
lo logró a través de Federico 

Depetris cuando promediaba 
el primer tiempo. 
Con el global 1 a 1 llegó la 
etapa de los penales donde 
Atlético se impuso por un 
contundente 3 a 0. 
La definición se jugará a 
un único partido el próximo 
domingo. Lo que aún resta 
es la cancha y el horario. 
Esta resolución será ema-
nada desde la Liga Beccar 
Varela. 

RESERVA 

Argentino de Monte Maíz 
dio cuenta de su clásico rival 
Lambert en apasionante par-
tido que terminó 4 a 3. El 
“Raya” también se había im-
puesto en la ida. 
El otro finalista es Jorge 
Newbery de Ucacha quien 
doblegó a Talleres. En la ida 
había ganado el “Aviador” y 
la vuelta hizo lo propio el 
equipo de Etruria. Los pe-
nales fueron para J. New-
bery. 
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LIGA BELLVILLENSE

Argentino de Bell Ville es finalista y aguarda 
rival

◘ Sarmiento de Leones continúa a pasos 
firmes en el Torneo Regional Federal 
Amateur, Región Centro, al dejar en el 
camino a Camioneros. En tanto, Lambert 
de Monte Maíz se despidió del certamen 
al ser vencido por Alumni de Villa María 

SARMIENTO 
En la ida el demonio se había impuesto 
por 1 a 0 pero no había logrado cerrar la 
serie.  Esto lo logró el pasado domingo en 
el estadio del instituto de Córdoba al impo-
nerse en esta ocasión por tres a dos y es-
tablecer un global de 4 a 2 que lo deja de 
cara a los cuartos de final de esta compe-

tencia. 
Los goles de Darío Córdoba y Braian 
Neleen en dos ocasiones establecieron la 
victoria. 
En cuartos, se medirá ante Alumni de Villa 
María el próximo 8 de diciembre en la “La 
Calderita”. 

LAMBERT 
El “Rojo” montemaicino ganó por 1 a 0 de 
visitante a Alumni de Villa María, con gol 
de Juan Pablo Audagna y de esta manera 
forzó la instancia de penales ya que había 
caído de local por el mismo marcador. 
El resultado global fue de 5 a 4. 

—————— DIVISIONAL A ————— 
SEMIFINAL IDA 

Argentino (BV) 3 - 1 Matienzo (MB) 
Defensores (SMS) 1 - 1 Sarmiento (L) 

SEMIFINAL VUELTA 
Matienzo (MB) 0 - 0 Argentino (BV) 
Sarmiento (L) - Defensores (SMS) 

FINALISTA 
Argentino (BV)  - Ganador del Sar. - Def. 

—————— DIVISIONAL B ————— 
SEMIFINAL IDA 

Villa Argentina 0 - 2 Progreso (N) 
Talleres (B) 0 - 0 Unión (M) 

SEMIFINAL VUELTA 
Unión (M) 0 - 1 Talleres (B) 

Progreso (N) 2 - 0 Villa Argentina 
FINALISTAS 

Progreso - Talleres  

Sarmiento de Leones y Alumni de Villa María definirán 
la Zona Centro del Torneo Regional Amateur
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MERCADO

EL SECTOR AGROINDUSTRIAL CELEBRA LA FLEXIBILIZACIÓN DEL CEPO CAMBIARIO POR PARTE DEL BCRA 

No se espera una mejora de precios en el valor del 
grano de soja

AVANZA LA SIEMBRA DE SOJA ACOMPAÑADA DE BUENAS 
LLUVIAS

 
◘ La siembra argentina de soja alcanzó el 44,4 % de 
las 18.600.000 hectáreas proyectadas a nivel nacional, 
de acuerdo al relevamiento semanal de la Bolsa de 
Cereales de Buenos Aires. 
Las últimas lluvias caidas en gran parte del país conti-
nuaron mejorando la condición hídrica de los lotes im-
plantados “y permitirán avanzar sobre la superficie re-
manente de soja de primera sobre ambos núcleos, así 
como iniciar las labores en el norte del área agrícola”, 
informó la BCBA. 
El 96 % de la soja  implanta de primera presenta una 
condición de cultivo normal a buena, mientras que 98% 
reporta una condición hídrica adecuadas a óptimas, se-
ñalaron los especialistas. 
Por su parte, la entidad registró las avances en las 
labores para la soja de segunda cubriendo 4 % de lo 
proyectado a nivel nacional, principalmente en el Cen-
tro-Este de Entre Ríos y Núcleo Norte.

El economista Gusta-
vo López, consultor 

especializado en merca-
dos granarios y presiden-
te de la consultora Agri-
trend, advirtió que las 
perspectivas para el mer-
cado de la soja en 2025 
no son favorables en 
cuanto a precios. 
Según López, el escenario 
actual está marcado por 
una oferta mundial “muy 
abundante”, que se refleja 
en un crecimiento de la pro-
ducción de soja superior a 
los 300 millones de tonela-
das. Y aunque el consumo 
global también crece, la ma-
yor disponibilidad de la ole-
aginosa lleva a una acu-

mulación de reservas y, en 
consecuencia, a una pre-
sión a la baja sobre los pre-
cios. 
El economista destacó ade-
más que, en el contexto ar-
gentino actual, el mercado 
estará influido por factores 
externos, como las políticas 
agrícolas de Estados Uni-
dos en el nuevo gobierno 
de Donald Trump, especial-
mente en relación a los 
aranceles con China, el prin-
cipal comprador mundial de 
soja. Esta situación podría 
generar turbulencias en el 
mercado, como una dismi-
nución de las compras por 
parte de China y una reo-
rientación hacia productores 

de Sudamérica, “pero sin 
un impacto suficiente como 
para disparar los precios”. 
En el mercado local, López 
señaló que la migración de 
áreas de maíz hacia la ole-
aginosa, tras los problemas 
con plagas en la campaña 
anterior (chicharrita del 
maíz) contribuirá a una ma-
yor oferta interna de soja. 
Finalmente, López descartó 
una posible baja de reten-
ciones en el corto plazo, 
destacando que el complejo 
sojero es una fuente signi-
ficativa de ingresos para el 
gobierno, y que cualquier 
medida en ese sentido es 
poco probable en el futuro 
inmediato. 

◘ El sector agroindustrial celebró la re-
ciente decisión del Banco Central de con-
tinuar flexibilizando las restricciones cam-
biarias. Las cerealeras y aceiteras, agru-
padas en CIARA-CEC, consideraron que 
la comunicación A8137 del Banco Central 
de la República Argentina es “una señal 
muy positiva para la normalización del co-
mercio exterior”. 
Según indicaron, la extensión de los plazos 
para el ingreso de divisas provenientes de 
exportaciones contribuirá a establecer un en-
torno más estable, similar al de otros países 

con reglas claras, y promoverá la competitivi-
dad de las exportaciones argentinas. 
Esto es así, en la consideración de la Cámara 
de la Industria Aceitera y del Centro de Ex-
portadores de Cereales por la ampliación de 
los plazos para el ingreso de divisas tanto 
por exportaciones como por deudas financieras 
externas. 
Hasta ahora, los plazos de ingreso de divisas 
para las exportaciones de bienes variaban 
entre 15 y 180 días corridos, dependiendo de 
la posición arancelaria, contados desde la 
fecha de embarque de la mercadería.  



GANADERÍA

AGROPECUARIASEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE DICIEMBRE 15

General Paz 444, Pascanas, Córdoba 
Tel: 0353 408-6488 

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas

La lechería argentina 
presenta un panora-

ma auspicioso ante fac-
tores que juegan a favor 
de la actividad. En el ám-
bito global los valores de 
la leche en polvo –prin-
cipal producto de expor-
tación argentino– se man-
tienen firmes, mientras 
que la demanda se re-
configura en función del 
contexto geopolítico. 
“Nueva Zelanda está ex-
perimentando problemas 
para exportar a Argelia por-
que, debido a los conflictos 
presentes en Medio Orien-
te, los seguros de los fletes 
se incrementaron notable-
mente para envíos que de-
ben atravesar el Canal de 
Suez”, explicó José “Pepe” 
Quintana, empresario in-
tegrante del CREA Tam-
bero Ameghino Villegas (re-
gión Oeste) y director de 

la consultora Economía 
Láctea. 
“Esa situación favorece a 
la Argentina, que está ex-
portando un mayor volu-
men de leche en polvo a 
Argelia, el segundo mer-
cado en importancia para 
el país por detrás de Brasil”, 
añadió. 
A nivel regional, la pro-
ducción de leche se man-

tiene acotada en función 
de los requerimientos de 
la demanda y nada indica 
que pueda proyectarse una 
recuperación sustancial de 
la oferta. “Las compras de 
lácteos por parte de Brasil 
siguen firmes y los precios 
de exportación del Merco-
sur se mantienen por en-
cima que los presentes en 
Oceanía”, indicó. 

Aparecen señales alentadoras para la 
lechería argentina
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NACIONALES

Apuestas online: cuáles son los efectos de la 
ludopatía en el cerebro de los adolescentes
El acceso a las apuestas 

online aumentó consi-
derablemente entre los ado-
lescentes, lo que despierta 
preocupaciones sobre sus 
efectos en la salud mental. 
Tanto, que en Argentina, la 
Cámara de Diputados dio 
ayer media sanción a un 
proyecto para prevenir la 
ludopatía y regular el juego 
on line. Este fenómeno, ace-
lerado por la pandemia y la 
expansión de plataformas 
digitales, tiene un impacto 
profundo en el bienestar 
emocional de los jóvenes. 
El cerebro de los adolescen-
tes está en pleno desarrollo y 
es más susceptible a los es-
tímulos inmediatos y gratifi-
cantes, como los que se ex-
perimentan durante el juego. 
Así lo advirtió a Infobae la 
médica pediatra Silvina Pe-
drouzo (MN 86.397), espe-
cialista en usos y efectos de 
las tecnologías de información 
y comunicación en niños y 
adolescentes y presidente de 
la Subcomisión de Tecnolo-
gías de Información y Comu-
nicación (TICs) de la Sociedad 
Argentina de Pediatría (SAP). 

Esto aumenta el riesgo de 
desarrollar adicciones y tras-
tornos psicológicos, como la 
ansiedad y la depresión. La 
experta señaló que este tipo 
de comportamiento puede ser 
comparado con el abuso de 
sustancias, ya que ambos 
afectan al sistema de recom-
pensas del cerebro de manera 
similar. 
 

EL FENÓMENO DE LAS 
APUESTAS ONLINE ENTRE 

LOS ADOLESCENTES 

El auge de las apuestas on-
line no es un fenómeno aisla-
do, pero ganó una nueva di-
mensión en los últimos años, 
especialmente entre los ado-
lescentes. Durante la pande-
mia de COVID-19, muchos 
jóvenes se vieron atraídos por 
estas plataformas como una 
forma de entretenimiento y 
escape. 
Según los expertos, el confi-
namiento y el aislamiento so-
cial contribuyeron a una mayor 
exposición a las apuestas on-
line, especialmente entre los 
adolescentes que ya tenían 
acceso a smartphones y a in-
ternet. 

Los autores del estudio antes 
mencionado destacaron que 
el impacto de los juegos de 
azar es especialmente alto 
en grupos vulnerables, como 
las personas desfavorecidas 
socialmente y “los niños y 
adolescentes expuestos de 
forma rutinaria a la publicidad 
de productos de juego”. 
En ese sentido, el estudio 
“Apostar no es un juego” rea-
lizado a nivel local investigó 
la penetración de las apuestas 
en línea entre adolescentes 
y jóvenes de Argentina, y re-
veló que tres de cada cuatro 
jóvenes que apuestan dedican 
hasta dos horas diarias a esta 
actividad, mientras que un 
13% pasa más de cuatro ho-
ras por día en plataformas de 
apuestas en línea. 
En este contexto, para Pe-
drouzo, “los niños y jóvenes 
a partir de los 14 años nor-
malizaron y adoptaron estas 
prácticas a través de la imita-
ción de sus amigos, de los 
influencers y de las figuras 
del fútbol que las promueven, 
lo que les permite acceder a 
estos nuevos consumos, ya 
sea para no sentirse excluidos, 

para encajar en el grupo y 
obtener un sentido de perte-
nencia, o por la búsqueda de 
reconocimiento”. 
Esta normalización, junto con 
la facilidad para acceder a 
las plataformas y la falta de 
control por parte de los adul-
tos, ha resultado en un incre-
mento del número de adoles-
centes que se aventuran en 
el mundo del juego online sin 
ser conscientes de los peligros 
que conlleva. 
 

CONSECUENCIAS DE LA  
LUDOPATÍA EN LA SALUD 

MENTAL 

Según datos de la Organiza-
ción Mundial de la Salud 
(OMS), se estima que el 5% 
de la población mundial sufre 
algún tipo de trastorno rela-
cionado con el juego. Sin em-
bargo, este porcentaje au-
menta considerablemente en-

tre los adolescentes, espe-
cialmente en aquellos que tie-
nen fácil acceso a plataformas 
de apuestas online. 
Las consecuencias psicoló-
gicas de la ludopatía son gra-
ves y tienen un impacto directo 
en el bienestar emocional de 
los adolescentes. Según Pe-
drouzo, la ansiedad y la de-
presión son las afecciones 
más comunes entre los jóve-
nes que desarrollan adiccio-
nes al juego. Además, los 
adolescentes con trastornos 
relacionados con las apuestas 
suelen experimentar una dis-
minución de la autoestima y 
un sentimiento de desespe-
ración. “El adolescente siente 
que no tiene control sobre su 
vida, lo que puede llevarle a 
una espiral de aislamiento so-
cial y deterioro de su rendi-
miento académico”, apuntó la 
experta.


